

Herrn Dr. Richard Herrmann

Die berufsständischen Versorgungswerke ehren in Herrn Dr. Richard Herrmann den um das berufsständische Versorgungswesen der Freien Berufe hochverdienten ehemaligen Vorstandsvorsitzenden der Heubeck AG.

Dr. Richard Herrmann war seit dem 1. Januar 1993 für die Heubeck AG tätig, seit 1. Oktober 2003 als Mitglied des Vorstands, dessen Vorsitzender er dann von 2010 bis 2018 war. Für die Heubeck AG betreute er berufsständische Versorgungswerke als Versicherungsmathematiker. Seine Expertise, Erfahrung und Fähigkeit zur Vermittlung komplexer mathematischer Zusammenhänge kamen wesentlich auch den Selbstverwaltungsorganen der von der Heubeck AG betreuten Versorgungswerke zugute. Als Berater der ABV und für ihre Akademie als Referent im Grundlagen- wie im Aufbauseminar „Mathematik“ ist er aus denselben Gründen immer noch unverzichtbar. Im Jahr 2015 verfasste er zudem mit der Stellungnahme zu möglichen Auswirkungen des Wegfalls des Befreiungsrechts für Rechtsanwaltsversorgungswerke eine wichtige Entscheidungsgrundlage im Vorfeld der Novellierung des Rechts der Syndikusanwälte. Im Jahr 2020 legte er mit dem Papier zu versicherungsmathematischen Handlungsoptionen für berufsständische Versorgungswerke eine Orientierung bietende Chancen- und Risikoabschätzung der Veränderung von versicherungsmathematischen „Stellschrauben“ im jeweiligen Verfahren vor. Sein für die berufsständische Versorgung aber bedeutendster Beitrag ist der bei der Entwicklung der berufsständischen Richttafeln in den 1990er Jahren sowie deren Weiterentwicklung zu Generationentafeln ein Jahrzehnt später. Dank ihrer Richttafeln waren und sind die Versorgungswerke in der Lage, ihren überdurchschnittlichen Anteil am säkularen Alterungsschub der Gesellschaft generationengerecht und mit fein dosierter Belastungssteuerung zu verarbeiten. Sie sind damit in demografischer Hinsicht nicht nur ein gut, sondern ein vorbildlich funktionierendes System.

Die berufsständischen Versorgungswerke der Freien Berufe danken Herrn Dr. Richard Herrmann für sein Engagement in ihrer Sache und verleihen ihm die vom Vorstand der ABV aus Anlass des 20. Jahrestages der Wiederkehr der Gründung der ABV (1998) gestiftete Ehrenschale.

Berlin, 23. November 2024

Rudolf Henke
-Vorsitzender-